

## BAB III METODE PENELITIAN

### A. Jenis dan Pendekatan

Dalam penelitian ini, jenis penelitian yang digunakan untuk mendapatkan data yang dibutuhkan yakni menggunakan penelitian kepustakaan (*library research*) yakni serangkaian kegiatan yang mana prosesnya dengan cara metode pengumpulan data kepustakaan kemudian mencatat dan mengolah bahan penelitian.<sup>1</sup> Maka dengan demikian peneliti mengumpulkan data-data yang berupa isi-isi tekstual dan teori-teori dari perspektif *mufassir* serta pendapat para ahli yang berhubungan dengan judul.

### B. Obyek Penelitian

Obyek penelitian dalam penelitian ini adalah penafsiran QS. Ali-Imran ayat 195, QS. An-Nisa' ayat 97, 100 dan QS. Al-Hasyr ayat 9 tentang makna hijrah dalam Al-Qur'an dengan menggunakan studi komparatif kitab Tafsir *Al-Iklil Fi-Ma'ani Al-Tanzil* karya KH. Misbah Mustofa dan kitab Tafsir *Al-Ibriz* karya KH. Bisri Mustofa.

### C. Pengumpulan Sumber Data

Pengumpulan sumber data dalam sebuah penelitian dibagi menjadi dua yakni, primer (data utama) dan sekunder (data pendukung) dilakukan baik secara lisan maupun secara tulisan.<sup>2</sup> Adapun sumber primer dan sumber sekunder dalam penelitian ini adalah sebagai berikut :

1. Sumber data primer dalam penelitian ini adalah data yang didapatkan langsung dari obyek penelitian melalui penggunaan alat ukur atau teknik pengambilan data langsung pada obyeknya. Yang menjadi sumber data utama penelitian ini adalah kitab Tafsir *Al-Iklil Fi Ma'ani Al-Tanzil* Juz 4, 5 dan 28 karya KH. Misbah Mustofa dan kitab Tafsir *Al-Ibriz* Juz 4, 5 dan 28 karya KH. Bisri Mustofa serta ayat-ayat Al-Qur'an yang berbicara tentang hijrah. Dengan menggunakan kitab-kitab tersebut maka penulis akan mendapatkan data primer dari kedua tokoh tersebut.
2. Sumber data sekunder dalam penelitian ini adalah berupa buku-buku, jurnal-jurnal, skripsi-skripsi terdahulu serta sumber-sumber

---

<sup>1</sup> Mestika Zed, "*Metode Penelitian Kepustakaan*" (Jakarta : Yayasan Pustaka Obor Indonesia, 2004), hal 3.

<sup>2</sup> Kuntowijoyo, "*Pengantar Ilmu Sejarah*" (Jakarta : Mizan Digital Publishing, 2005), 73.

lainnya yang berkaitan dengan judul penelitian. Dalam penelitian ini penulis mengumpulkan buku-buku seperti Kiat-kiat Hijrah dari Kemaksiatan dan Istiqamah dalam Ketaatan karya Muhammad bin Abdullah ad-Duwaisy, Hijrah dalam Perspektif Fiqih Islam Karya Isnan Ansory, 3 Kekuatan dalam Hijrah Karya Purnama N Santana, Hijrah Tren Keberagaman Kaum Milenial di Indonesia Karya Triana Windy dkk, Metode Penelitian Kepustakaan Karya Mestika Zed, Pengantar Ilmu Sejarah Karya Kuntowijoyo, Metode Penelitian Kualitatif dan Kuantitatif Karya Hardani dkk. Kemudian tulisan ilmiah yang berupa jurnal atau artikel seperti Fenomena Hijrah Di Era Milenial Dalam Media Sosial (Meiranti Mike, 2019). Dengan adanya sumber sekunder ini sangat membantu penulis dalam penyusunan penelitian serta dapat menambah wawasan dan pengetahuan yang luas terkait hal-hal tentang hijrah perspektif kedua tokoh tersebut.

#### **D. Teknik Pengumpulan Data**

Dalam sebuah penelitian teknik pengumpulan data merupakan tahap yang paling strategis dalam penelitian, sebab tujuan utama dari penelitian ada pada tahap pengumpulan data. Maka dari itu penulis harus mengetahui langkah dalam mengumpulkan data agar memenuhi data secara valid, standar yang telah ditetapkan serta dapat dipertanggungjawabkan.<sup>3</sup>

Dalam penelitian ini penulis menggunakan metode dokumentasi, yakni merupakan metode yang dalam pengumpulan data dengan cara mengumpulkan semua data-data yang sudah ada yang diperoleh melalui proses dokumen-dokumen. Dokumen dapat berbentuk berupa tulisan, gambar atau karya yang mengandung sejarah dari seseorang.<sup>4</sup> Adapun langkah-langkah dalam menggunakan metode dokumentasi adalah sebagai berikut :

1. Mengumpulkan semua literatur yang ada serta berkaitan dengan tema dan tujuan dari penelitian.
2. Mengelompokkan buku, kitab, konten media sosial, artikel, jurnal, skripsi dan e-book yang berkaitan dengan judul penelitian berdasarkan tingkat kepentingannya.

---

<sup>3</sup> Hardani et al., “Metode Penelitian Kualitatif Dan Kuantitatif” (Yogyakarta: CV. Pustaka Ilmu Group, 2020), 120–21.

<sup>4</sup> Hardani et al.

3. Mengutip semua data-data yang diperlukan sesuai dengan fokus penelitian dengan menyertakan sumbernya sesuai dengan pedoman ilmiah.
4. Melakukan pengecekan ulang data dari sumber utama atau sumber lain guna kepentingan validitas.
5. Mengklasifikasikan data sesuai dengan dengan sistematika penelitian.

#### **E. Teknik Analisis Data**

Analisis data merupakan proses menjabarkan sesuatu menjadi beberapa bagian-bagian. Selain itu teknik analisis data dapat didefinisikan sebagai suatu proses untuk mengatur urutan data kemudian mengelompokkannya ke dalam suatu pola, kategori dan satuan dasar serta dilanjutkan dengan penafsiran (*interpretasi*) data. Secara spesifiknya dapat dikatakan bahwa teknik analisis data merupakan teknik yang digunakan untuk melakukan proses penyederhanaan data ke dalam bentuk yang lebih mudah dibaca dan ditafsirkan ulang.<sup>5</sup>

Dalam penelitian ini penulis menggunakan metode analisis komparatif yakni dengan membandingkan data yang tersedia yakni kitab Tafsir *Al-Iklil Fi-Ma'ani Al-Tanzil* karya KH. Misbah Mustofa dan kitab Tafsir *Al-Ibriz* karya KH. Bisri Mustofa.

---

<sup>5</sup> Rahmadi, “*Pengantar Metodologi Penelitian*” (Kalimantan Selatan : Antasari Press, 2011), h 92.